

SUPLEMENTO

AL CIUDADANO POR LA CONSTITUCION

Del viernes 10 de setiembre de 1813.

Acabamos de recibir por el correo de este dia, las siguientes noticias comunicadas de oficio; y nos apresuramos á anunciarlas al público por ser tan gratas y lisongeras para toda la nacion y hacer tanto honor á nuestros valientes defensores que se han cubierto de gloria. En el número de mañana incluiremos los demas pormenores de la gloriosa accion del 31 de agosto dia memorable en los fastos militares de la nacion española.

Noticia de oficio.

El capitan D. Camelo Marquina comandante militar de esta plaza, ha recibido á las doce de esta noche la noticia siguiente, que se adelanta á comunicarla para satisfaccion de todos.—

Campo de S. Marcial á las cinco y media de la tarde del dia 31 de agosto de 1813.

“Señor gobernador de Tolosa: tengo la satisfaccion de comunicar á vmd. de orden del señor General en gefe que en este momento acabamos de recibir la plausible noticia de haberse tomado la plaza de San Sebastian por asalto: á cuyo agradable aviso debo añadir, que han tenido tambien las tropas españolas del 4.^o ejército la gloria de haber rechazado á los enemigos en el ataque general que han hecho con gran superioridad de fuerzas y obstinacion sobre la línea del Vidasoa en este dia.—Sirvase vmd. hacerlo saber al público para su debida satisfaccion, añadiendo que los enemigos van retirándose en este instante al otro lado del Vidasoa.— El Gefe del Estado mayor en comision del 4.^o ejército.”

Estanislao Salvador.

Estado mayor.—4.^o Ejército.

Cuartel general de Irun.

Orden general del 2 al 3 de setiembre.

El Sr. general en gefe ha visto por la experiencia en la accion del 31 de agosto, que las tropas del 4.^o ejército han llegado á un grado de heroycidad poco comun en la guerra. La satisfaccion que le causa el ser esta la primera ocasion, en que tuvo el honor de lidiar al frente de cuerpos tan bravos, consumando la mas reñida

victoria, le lleva al mas alto júbilo, y á dar las sinceras gracias á los beneméritos gefes, dignísimos oficiales y bizarra tropa que componen el todo del ejército vencedor. La nacion á que tanto honran las tropas del 4.^o ejército, no mirará con indiferencia el mérito, que contrahe á la faz del mundo entero; y si dicho gefe superior no ha despreciado ocasiones de recomendar al Gobierno la mas justa recompensa, y las duras privaciones, que sufre continuamente con ánimo tan igual, la accion memorable del mártir le dió imperiosos motivos, para repetir sus instancias. El proporcionar el premio á tantos como se distinguieron, el que este se difunda al seno de las familias de los que, llenos de gloria han perdido su existencia en el campo de batalla, y que el ejército sea surtido de todo lo necesario, son objetos, que llaman vivamente el todo de su atencion. Espera se cumplirán sus deseos, y que sus justos clamores sobre objetos de tan alta consideracion harán entender al ejército su eterno agradecimiento; lo acreedor que se hizo al aplauso general, y el esmero con que desea extender la memoria de sus hechos á la posteridad mas remota.—El brigadier gefe de E. M. en comision del 4.^o ejército.—Estanislao Sanchez Salvador.

Sucinto aviso á los señores comandantes generales de las provincias del 4.^o distrito sobre la memorable accion del 31 de agosto para satisfaccion del público.

El centro del 4.^o ejército con una division de la izquierda ha sido atacado el 31 de agosto en la línea del Vidasoa por un cuerpo enemigo de 16 á 180 hombres con artilleria muy numerosa. Nuestras tropas se encontraban establecidas en las alturas de San Marcial, apoyadas por dos di-

visiones aliadas en la segunda línea; y aunque el enemigo, que era superior en fuerzas, repitió hasta tres ataques con obstinacion decidida, ha sido siempre rechazado con valor poco común, y digno de los elogios de cuantos fueron testigos. La acción duró todo el día con un horroroso fuego; pero nuestra completa victoria y una pérdida excesiva por parte del enemigo, recordarán á la nacion la memoria de este día; la de los dignos gefes, y tantos beneméritos oficiales y soldados, que con gloria tan plausible han perdido su existencia, y derramado su sangre en el campo de honor. = Salvador.

PUBLICO AMADO.

La satisfaccion que mi corazon ha recibido por una carta que he visto del Excmo. Sr. Duque de Ciudad-Rodrigo, escrita en Lesaca con fecha 2 del que rige, á un general español que se halla enfermo en esta ciudad, la que inmorta-

liza á los valientes españoles, cuyo contenido substancial dice asi:

El ejército de Galicia, se ha batido admirablemente como ninguna tropa del mundo lo habría hecho mejor; gefes, oficiales y soldados, combatian á porfia y con la indecible obstinacion: rechazaron siempre al grande número de enemigos, y defendieron durante el día su terreno, batiéndole varias veces, y aunque á uno y otro lado estaban las dos divisiones inglesas 1.^a y 4.^a, no hubo necesidad de que tirasen un tiro, asi es que, la victoria exclusivamente es de los españoles en aquel día tan memorable. En el mismo tomamos San Sebastian.

Tengo noticias de Inglaterra, en que dice: la guerra ha empezado ya en el Norte y Austria se une á los aliados.

Vitoria y setiembre 3 de 1813.

El Gobernador militar,
Gasset.

Coruña, en la oficina de D. Antonio Rodriguez.